
一般質問順序表 

 

令和２年１１月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 新型コロナウイルス対策・予防接種事業について 

 ① インフルエンザの流行期における新型コロナウイル

ス対策について 

 ② 予防接種事業について 

２ 環境対策について 

① 食品ロス削減への取り組みについて 

 ② 学校における取り組みについて 

３ 西武立川駅北口自転車駐車場について 

 ① 利用状況と今後の整備計画について 

４ 福祉施策について 

 ① 「断らない相談支援」・包括的支援について 

 ② 認知症対策について 

５ 多胎児家庭に寄り添う支援について 

 ① 双子手帳の配布について 

  

２ １ 「広報たちかわ」について 

① 広報たちかわの宣伝効果について 

 ② 利用価値を高めるための工夫について 

 ③ QR コードの活用について 

２ マイナンバーカード登録時のプライバシー確保につい   

 て 

① マイナンバーカードの手続きについて 

 ② 暗証番号登録・変更時の「見えない化」について 

３ 保育施設におけるおむつの処理について 

 ① 現状について 

 ② 保護者の負担軽減について 

 ③ 保育施設の負担軽減について 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

12    門 倉 正 子 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

６   対馬ふみあき 



３ １ 立川市の内部統制について 

 ① 市の考え方について 

 ② 現状について 

 ③ 市長、理事者はどれだけ関与できているのか 

 ④ 今後について 

２ 三市システム統合について 

 ① 現状について 

 ② 国の方針を受けて、どのように考えるのか 

 ③ 今後について 

３ 「立川 夢・未来ノート」について 

 ① 目的について 

 ② 活用について 

 ③ 課題について 

 ④ 今後について 

４ 押印について 

 ① 現状について 

 ② 今後について 

  

４ １ 災害発生時への備え 

 ① 災害ボランティアセンター、国有地の利用、備品、

広域連携について 

 ② 保育園、学童等の風水害時等の対応新基準について 

２ SDGs の取組み 

 ① 学校教育における取組みについて 

 ② 立川市行政全体の取組みについて 

３ サイン、標識、表示の管理とルールについて 

 ① 表記のルールと管理体制について 

  

５ １ 道路遊びについて 

 ① 道路族の実態 

 ② 市民への対応 

 ③ 警察との連携と学校での指導 

２ ごみ屋敷について 

 ① 市の状況 

 ② 市の対応について 

 ③ ごみ屋敷対策条例 

 

   

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

10    江 口 元 気 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

15    伊 藤 大 輔 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 ３   わたなべ 忠司 

プロジェクター

ー 



６ １ ICT 教育における進捗状況について 

① タブレット PC、Wi-Fi の導入状況について 

 ② 教職員、行政におけるスキルアップの場について 

 ③ デジタル教科書について 

２ 市内における喫煙対策について 

① 喫煙所の検討状況について 

② 喫煙所の機能について、対策について 

③ 市内管理施設、所有地における喫煙状況について 

３ 小中学校におけるプールの運営について 

 ① プールの年間の運営費に関して 

② 再編個別計画におけるプールのあり方について 

  

７ １ 教育問題について 

 ① 新型コロナウイルス感染の影響で、修学旅行が中止

になった中学３年生、小学６年生に対して、修学旅行

に代わる行事や催しなどを行うことについて 

２ 子育て支援について 

 ① 孫のすこやかな成長を願い見守る祖父母の気持ちを

活かし、新しい孫育て企画の実施や祖父母手帳などを

つくり子育て支援に役立つ施策の検討について、以前

の提案を踏まえた立川市の取り組み状況を聞く 

３ みどりの保全及び公園整備について 

 ① 立川崖線や根川緑道、公園などの自然的・景観的資

源の保全・活用及び樹木や遊具の管理・整備について 

４ 文化・芸術の振興について 

 ① 新型コロナ感染によって、市民生活に文化・芸術の

果たしている役割が注目されている。立川市として市

民が気軽に親しめる文化・芸術のまちづくりを積極的

に進めることについて 

５ 財政問題について 

 ① これまでの財政や予算の見通しについて検証し、コ

ロナ禍において、基金や市債等の有効活用及び財源確

保で市民の暮らし最優先の予算編成を 

  

 ８ １ 第４次住宅マスタープランについて 

 ① 居住支援協議会について 

 ② シルバーピアについて 

２ 新庁舎周辺のまちづくりについて 

 ① 砂川中央地区について 

３ 屋外スポーツ施設について 

 ① 今後の考え方について  

  

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

 

 

７   粂 川 敏 男 

プロジェクター

ー 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

19    浅 川 修 一 

 

 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

27    木 原  宏 



９ １ 富士見町周辺地域について 

 ① クリーンな立川・環境改善について 

 ② インフルエンザ予防接種について 

２ 公会計制度について 

 ① 現状の検討事項等について 

３ 経済や産業と厚生など福祉とのバランスについて 

 ① 現状の取組み状況などについて 

 

  

10 １  後期高齢者医療保険の住所地特例について 

 ① 自治体間の財政負担不均衡について 

２ 一人暮らし高齢者の課題について 

① 特に身寄りのない方に対するフォローについて 

 ② 振り込め詐欺、悪徳リフォーム詐欺、カード詐取、

への対策は 

３ 発達障がい児支援の現状と課題について 

① 「発達支援法」の理念に照らして、立川市の現状と

今後について 

４ 立川駅周辺の交通の課題について 

 ① 東地下道の整備について 

 ② 立鉄中付の見通しについて 

 ③ 駐輪場の課題について 

５ 熱中症対策について 

 ① 「涼みどころ協力店・協力事業所」へのお願いにつ

いて 

   

 

11 １ 子どもたちが健やかに育つために 

① コロナ禍における子どもたちの影響について 

② ヤングケアラーの実態と支援について 

③ 教育 ICT 環境について 

④ 柏小学校の校庭について 

⑤ AED の置き場所を屋外へ 

２ ごみ対策について 

① 事業系ごみの指定ごみ袋料金について 

② 市指定のごみ袋に広告掲載を 

３ 高齢社会を支えていくために 

 ① 看取り支援事業について 

 ② 自然葬について 

  

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

 

 

 

 

公 明 党 

 

25    伊 藤 幸 秀 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 

９   松本 あきひろ 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

23    高 口 靖 彦

 

プロジェクター

ー 



12 １ 行政のデジタル化について 

① ハンコ(印鑑)廃止について 

② マイナンバーカードについて 

③ 広聴について 

④ 高齢者や障がい者等に対するサポートについて 

２ 温室効果ガス削減について 

① 市の考え方と取り組みの現状について 

② 今後の方向性について 

３ ギャンブル依存症対策について 

 ① 競輪事業における対策について 

４ 砂川地域の課題について 

 ① 武蔵砂川駅前整備の進捗状況について 

 ② 交通不便対策について 

  

13 １ 健康促進事業の充実について 

 ① 若者の健康促進について 

② 健康遊具について 

 ③ 体操教室について 

２ 道路整備について 

 ① 道路の整備について 

 ② 交通安全対策について 

 ③ 道路標示について 

 ④ 街路樹について 

３ 防災対策について 

 ① 火災警報器の更新について 

 ② 家具転倒防止器具の保守・点検について 

 ③ 感震ブレーカーの設置・促進について 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

17    中 町  聡 

 

 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

５    大 沢 純 一 

 

プロジェクター

ー 



14 １ 住まいは人権の立場で居住福祉施策の充実を 

 ① コロナ禍での住まい確保のための支援策について 

 ② 生活困窮者一時生活支援事業を活用した住宅確保に

ついて 

 ③ 住まいの確保や住まいを失わないための家賃補助等

の支援について 

 ④ 高齢者や障がいのある方の住まいの確保について 

２ 生活困窮者に寄り添った対応について 

 ① 年末年始に向けた生活困窮者への対応について 

 ② 給付等の期限切れへの対応について 

 ③ 生活保護の過誤支給について 

３ 地域公共交通のあり方について 

 ① 西砂町と一番町の地域公共交通について 

 ② 高齢者や障がいのある方等の移動弱者への移動手段

の確保策について 

  

15 １ ジェンダー平等について 

①  性犯罪における被害者差別発言について 

②  男性職員の育児休暇や介護休暇の取得について 

③  女性職員の雇用について 

④  パートナーシップ条例の制定について 

⑤ 選択的夫婦別姓について 

２ 立川市の学校給食について 

①  給食費の納入方法や状況について 

②  給食の自校方式の考え方について 

③ 学校給食の立川産農産物の植え付けや活用について 

３ 樹木の管理や地域の環境について 

 ① 緑確保の総合的な方針などについて 

 ② 公園の樹木の剪定や管理について 

 ③ 樹林地の管理について 

 ④ 野焼きについて 

  

19    若 木 早 苗 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

18    若 木 早 苗 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

20    永元 須摩子 

 



16 １ 防災減災の取組について 

①  まるごとまちごとハザードマップについて 

②  立川高校を風水害時の避難所に 

③  風水害時の都営住宅空き住戸の活用について  

④  市民への情報伝達について 

⑤  電気自動車等による電源確保について 

２ ウィズコロナ時代の公共施設や行政サービスについて 

①  公共施設のインターネット環境について 

②  粗大ごみインターネット受付について 

３ 障がい者支援について 

①  基幹相談支援センターの設置について 

 ② 障害のある人もない人も共に暮らしやすいまちをつ

くる条例について 

４ 柴崎市民体育館について 

 ① 不具合と対応について 

  

17 １ 産後ケア事業の充実について 

① 産後ケア事業の意義とこれまでの利用状況について 

 ② 産後ケア事業の対象を出産後４ヵ月から出産後１年

へ延長できないか 

 ③ 市のホームページ掲載について 

２ 学校トイレの感染症対策について 

①  学校トイレの洋式化、床の乾式化等の現状について 

②  手洗い環境、清掃などのソフト面の現状について 

３ 交通弱者の移動支援について 

①  これまでの市の取り組みと検討状況、現状と今後の  

考え方について 

②  デマンド型交通の導入について 

４ プラスチックごみの収集方法について 

①  プラスチックごみ減量から見た収集方法について 

② ペットボトルの回収について 

③ 羽毛製品や古着のリサイクル方法の周知について 

  

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

党 

４   瀬  順  弘 

プロジェクター

ー 

一括質問 

 

 

公 明 党 

 

党 

13    山本 みちよ 



18 １ 新型コロナ感染から、命と暮らし、営業を守る対応に

ついて 

① 市としての新型コロナ感染拡大の現状認識と対応に

ついて 

② 感染者を発見・保護するためのＰＣＲ検査の大幅拡

充について 

③ 感染者の保護・追跡するための保健所体制の強化に

ついて 

④ 課題となっている移送手段の確保について 

⑤ 「医療崩壊」を起こさせないための医療機関への支

援について 

⑥ 暮らしや雇用を守り、中小企業を支援する対策につ

いて 

２  歯と口腔の健康づくりについて 

① 市としての歯と口腔の健康の認識と取り組みについ

て 

② 成人歯科健診の受診率の向上について 

③ 訪問歯科診療の拡充について 

④ 歯と口の健康週間の事業の位置づけと財政支援につ

いて 

⑤ 健康会館の設備の更新について 

⑥ 健康会館の移転による休日診療事業について 

⑦ 障害者歯科治療の実施について 

  

19 １ 終活のすすめ 

① 他市事例～おひとり様等の終活支援事業の紹介～ 

② 本市での活用提案 

２ 学級閉鎖等の際の対応について～不安をなくし、授業

も遅れさせない工夫～ 

① コロナ感染者が出た際の対応について現状は 

 ② 学校と家庭のコミュニケーションをはかるために 

 ③ 普段からできること(マニュアル化を) 

３ 各種納付方法の検討について 

 ① 市税、介護保険料等、現状は 

 ② 気持ちよく、わかりやすく、支払っていただくため       

  に 

  

一問一答 

 

 

日本共産党 

 

党 

21    上 條 彰 一 

 

 

 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

８    松 本 マ キ 

プロジェクター

ー 



 

20 １ 新型コロナウイルスについて 

 ① 立川市の新型ウイルス感染者増加について 

 ② 新型コロナウイルス感染者抑制の取組について 

２ 新型コロナウイルスによる経済活動について 

 ① 市内業者の廃業、倒産等について 

 ② 経済活動の縮小による税収の見通しについて 

 ③ 財政調整基金の取崩し、財政支出の抑制について 

３ 新型コロナウイルス蔓延防止に効果があると言われる

カーボンドットについて 

 ① カーボンドットの調査研究について 

  

21 １ 子育て・子育ち応援のこれから！！ 

 ① 子育てをまるごと(産前・産後、障がいがあってもな

くても)応援するための拠点のあり方とする「(仮称)発

達支援センター」について 

 ② コロナ禍における応援・支援のあり方について 

２ 年をとってもその人らしく暮らし続けるための地域包

括ケアシステム構築に向けて～日常の暮らしと住まいの

あり方～ 

 ① 2021 年～2023 年の３ヵ年の第８期介護保険事業計

画を含む高齢者福祉介護計画について 

 ② 住まいと暮らしについて 

  

22 １ 生活困窮者支援と生活保護行政について 

 ① 生活困窮者支援事業の状況について 

 ② 生活保護関連業務の現状について 

 ③ ケースワーカーの数について 

２ 性的マイノリティについて 

 ① 立川市第７次男女平等参画推進計画における政策に

ついて 

 ② 同性パートナーシップについて 

３ 気候変動対策について 

 ① 本市の温室効果ガス排出量と政策について 

 ② 本市のエネルギー調達について 

 ③ 今後の気候変動対策について 

４ ５G と GIGA スクールについて 

 ① 教室内でのネット環境について 

 ② 電磁波過敏症に対する認識と対応 

  

一問一答 

 

 

緑たちかわ 

 

党 

１    山 本 洋 輔 

 

一問一答 

 

 

立憲民主・ 

たちかわ 

16   稲 橋 ゆみ子 

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党・ 

安進会 
 

 

28   佐 藤 寿 宏 

プロジェクター

ー 

パネル 


